



En un mundo cada vez más marcado por descubrimientos científicos y preguntas trascendentales, la relación entre la fe y el universo sigue siendo un tema fascinante. Una de las preguntas que emerge con frecuencia en la intersección entre ciencia y religión es: *¿Qué dice la Iglesia Católica sobre los extraterrestres? ¿Es posible que la Biblia mencione a seres de otros planetas? Y más importante aún, ¿cómo debería un cristiano abordar esta posibilidad desde una perspectiva teológica?*

## Un Universo en Expansión

Desde hace siglos, el ser humano ha mirado al cielo con asombro y curiosidad. Con el avance de la astronomía, sabemos que nuestra galaxia, la Vía Láctea, es solo una de miles de millones en el universo observable. Cada vez que descubrimos un nuevo exoplaneta o detectamos señales misteriosas en el espacio, surgen especulaciones sobre la existencia de vida más allá de la Tierra.

La Iglesia Católica, lejos de rechazar estas preguntas, tiene una larga tradición de apertura hacia la ciencia. Recordemos que el Vaticano alberga uno de los observatorios astronómicos más antiguos del mundo y que científicos como Georges Lemaître, sacerdote católico, propusieron la teoría del Big Bang. Pero, ¿qué lugar ocupan los extraterrestres en la reflexión teológica?

## La Biblia y los Seres de Otros Mundos

La Biblia, como Palabra de Dios, no es un tratado de ciencia, sino un libro que narra la historia de la salvación. Su propósito principal es guiarnos hacia una relación más profunda con Dios. Sin embargo, hay pasajes que, a la luz de la imaginación humana, podrían interpretarse en el contexto de seres extraterrestres.

Por ejemplo, el profeta Ezequiel describe en su visión un carro celestial con ruedas llenas de ojos y criaturas extrañas (Ezequiel 1). Aunque esta imagen es entendida generalmente como una representación simbólica de la gloria de Dios, algunos han especulado que podría aludir a encuentros con seres de otro mundo. De manera similar, en el libro de los Salmos se menciona cómo «los cielos proclaman la gloria de Dios» (Salmo 19:1), abriendo la posibilidad de que la creación divina sea mucho más vasta de lo que imaginamos.

Sin embargo, es crucial interpretar estos textos con cuidado. La Iglesia enseña que no debemos caer en lecturas sensacionalistas o ajenas al contexto teológico. La exégesis católica busca comprender la intención original de los autores bíblicos, iluminados por el Espíritu Santo, y no proyectar ideas modernas en textos antiguos.



## La Opinión de la Iglesia sobre la Vida Extraterrestre

Aunque la Biblia no menciona directamente a los extraterrestres, la Iglesia no descarta su posible existencia. El padre José Gabriel Funes, exdirector del Observatorio Vaticano, afirmó en 2008 que la vida extraterrestre no contradice la fe cristiana. Según Funes, si existen otros seres en el universo, ellos también serían criaturas de Dios, y su existencia no disminuiría el papel único de Jesucristo en la salvación.

Esta postura se basa en una visión amplia de la creación. La Iglesia enseña que Dios es omnipotente y puede haber creado vida en formas y lugares que aún no comprendemos. Esto no debe ser motivo de temor, sino de asombro y humildad frente a la grandeza divina.

## Implicaciones Teológicas: ¿Cómo Impacta Nuestra Fe?

Si se confirmara la existencia de vida extraterrestre, ¿qué significaría para los cristianos? A continuación, exploramos algunas implicaciones clave:

1. **La Universalidad de Dios:** La posible existencia de extraterrestres resalta la universalidad de Dios como Creador de todo lo visible e invisible. En el Credo, proclamamos que Dios es «Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible». Esto incluye cualquier forma de vida que pueda existir fuera de nuestro planeta.
2. **La Singularidad de Cristo:** Una pregunta teológica importante sería si los extraterrestres también necesitan redención. San Pablo enseña que Cristo murió «una vez por todas» (Hebreos 10:10). Esto podría interpretarse como un sacrificio suficiente para toda la creación, aunque no conocemos los detalles de cómo se aplicaría en otras formas de vida.
3. **La Dignidad de la Creación:** La posibilidad de vida en otros planetas nos invita a reflexionar sobre nuestra responsabilidad como guardianes de la creación. Cuidar la Tierra y buscar armonía con el cosmos son maneras de vivir nuestra vocación cristiana.

## Viviendo con Fe y Curiosidad

Como cristianos, no debemos temer las preguntas científicas, sino abrazarlas como una oportunidad para profundizar en nuestra fe. San Juan Pablo II decía que «la fe y la razón son como dos alas con las que el espíritu humano se eleva hacia la contemplación de la verdad». La búsqueda de vida extraterrestre no es una amenaza para nuestra fe, sino una ocasión para maravillarnos aún más del poder de Dios.



Si bien la Iglesia no tiene una posición oficial sobre la existencia de extraterrestres, nos invita a vivir con una actitud de apertura y confianza. Cada descubrimiento científico es una oportunidad para reconocer la huella del Creador en el universo.

## Aplicaciones Prácticas para Nuestra Vida

1. **Cultivar la Humildad:** El universo nos recuerda lo pequeños que somos y lo grande que es Dios. Esta perspectiva puede inspirarnos a vivir con humildad y gratitud.
2. **Fomentar la Curiosidad Espiritual:** Explorar preguntas difíciles nos ayuda a crecer en nuestra fe. No tengamos miedo de investigar y dialogar sobre temas como la vida extraterrestre.
3. **Proteger la Creación:** Si alguna vez encontramos vida en otros planetas, podríamos aprender de ellos la importancia de vivir en armonía con el cosmos. Mientras tanto, estamos llamados a cuidar de nuestra casa común, la Tierra.

## Un Misterio en las Manos de Dios

La existencia de vida extraterrestre, en última instancia, es un misterio que dejamos en manos de Dios. Lo que sí sabemos con certeza es que estamos profundamente amados y que Dios ha revelado su plan de salvación a través de Jesucristo. En un universo lleno de posibilidades, nuestra misión sigue siendo clara: amar a Dios sobre todas las cosas y amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos.

¿Estamos solos en el universo? Puede que nunca lo sepamos con certeza. Pero como creyentes, podemos vivir con la seguridad de que no estamos solos en el sentido más importante: Dios está con nosotros, siempre.